



# THALHEIM

QUELL STEIRISCHER LEBENSFREUDE.

## THALHEIMER BIERE HOLEN „UNMÖGLICHES“ GOLD

Beim renommierten Test der Deutschen Landwirtschafts-Gesellschaft wurden alle vier Biere der jungen steirischen Brauerei mit der höchsten Bewertung ausgezeichnet. Hinter dem Erfolg steckt eine weltweit einmalige Geschichte.



Große Freude am „Quell steirischer Lebensfreude“ in Thalheim: Bei der DLG-Prämierung in Frankfurt wurden Thalheimer Märzen, Thalheimer Pils, Thalheimer Radler und auch das erst im vergangenen Jahr erstmals gebraute dunkle Bier aus Thalheim mit Gold ausgezeichnet.

Hohe Auszeichnungen sind nichts Neues für die junge Brauerei: Schon seit 2019 gab es alljährlich Goldmedaillen aus Frankfurt. Doch nun waren es erstmals gleich vier Stück. Der Thalheimer Braumeister Koloman Strohmeier sieht das Gold-Quartett als „endgültige Anerkennungen dafür, dass wir als sehr junges Unternehmen – wir brauen ja in Thalheim erst seit fünf Jahren Bier! – schon mit den Global Players mithalten können.“

Bei den DLG-Tests bewerten speziell geschulte Lebensmittel-Experten die eingereichten Proben sensorisch in einem Fünf-Stufen-Plan, unter anderem werden Farbe, Geschmack, Schaum, Abgang und die generelle Stimmigkeit des Bierstils bewertet.



# THALHEIM

QUELL STEIRISCHER LEBENSFREUDE.

## **Bier aus Heilwasser brauen? „Das schafft ihr nie!“**

Das Einzigartige an den Thalheimer Bieren sind der typische volle Geschmack und die charakteristische mineralische, beim ersten Schluck fast salzig anmutende Note. Beides ist erklärbar durch die Eigenschaften des Wassers, aus dem Thalheimer Biere gebraut werden. Denn es handelt sich um das Thalheimer Heilwasser, das besonders reich ist an acht essenziellen Mineralstoffen und Spurenelementen.

Die Mineralisierung eines Wassers wird in „deutschen Härtegraden“ gemessen. Beim Thalheimer Heilwasser beträgt dieser Wert zwischen 60 und 70 – „eigentlich ein Albtraum für jeden Brauer, eigentlich unmöglich, daraus Bier zu brauen“, erzählt Koloman Strohmeier. Üblicherweise versuchen Brauer, möglichst weiches Wasser zu verwenden, mit deutschen Härtegraden im niedrigen einstelligen Bereich. „Als wir das Projekt ‚Bierbrauen in Thalheim‘ begonnen haben, wurden wir von Brau-Experten für verrückt erklärt: ‚Das schafft ihr nie!‘ hörten wir sehr oft.“

## **„Wir mussten alles, was wir gelernt hatten, über Bord werfen“**

Doch nach mehr als zweieinhalb Jahren Entwicklungsarbeit gelang es Strohmeier, aus Thalheimer Heilwasser einzigartig charaktervolle Biere in höchster Qualität zu brauen: „Wir mussten alle ausgetretenen Wege des Bierbrauens verlassen und alles über Bord werfen, was man in jahrelangen Ausbildungen auf den Hochschulen übers Brauen lernt. Wir gingen ganz zurück an die Wurzeln des Bierbrauens, fünftausend Jahre zurück, zu den Prinzipien der Brautechniken der Sumerer.“

Sogar spezielle Brauanlagen mussten in Thalheim konzipiert und konstruiert werden, um das große Ziel zu erreichen: den weltweit einzigartigen Charakter des Thalheimer Heilwassers, das schon Kelten und Römer geschätzt hatten, in Bier einzufangen. Strohmeier: „Das Thalheimer Heilwasser hat seinen eigenen Kopf. Es war so, als müssten wir einen Schlüssel zum Wasser finden.“

In Fachkreisen genießen die Thalheimer Biere mittlerweile auch international einen besonderen Ruf: Denn es gibt weltweit kein anderes Bier, das eine so hohe Dichte an wertvollen Mineralstoffen enthält, von Magnesium und Calcium bis zum Lithium. Diesem nachweislich stimmungsaufhellenden Spurenelement verdanken das Thalheimer Heilwasser, die Thalheimer Limonaden und das Thalheimer Bier auch den Marken-Slogan „Quell steirischer Lebensfreude“.



# THALHEIM

QUELL STEIRISCHER LEBENSFREUDE.

## ÜBER THALHEIM:

Die Schlossquelle in Thalheim ist der älteste Gesundbrunnen der Steiermark, denn er stillte schon den Durst von Kelten und Römern. Um die sieben Quellaustritte zu schützen, ließ Franz von Teuffenbach zwischen 1552 und 1562 hoch über dem Murtal ein eigenes Wehrschloss errichten.

Thalheimer Heilwasser, der „Quell steirischer Lebensfreude“, reift in 300 Metern Tiefe zwischen Glimmer und kristallinem Kalk, entspringt in einer artesischen Quelle und enthält acht Mineralstoffe und Spurenelemente in besonders ausgewogener Balance. Wertvollster Inhaltsstoff ist Lithium, ein Spurenelement, das nachweislich die Stimmung hebt.

Thalheimer Heilwasser gibt es als stilles oder prickelndes Mineralwasser zu kaufen. Aus Thalheimer Heilwasser wird Bier gebraut – das weltweit einzige aus Heilwasser –, Thalheimer Heilwasser ist auch die wichtigste Zutat der fruchtigen, zuckerarmen Limonaden, die in Thalheim produziert und abgefüllt werden.

**Mehr über Thalheim:** [www.thalheimerheilwasser.at](http://www.thalheimerheilwasser.at)

**Pressekontakt:** [marketing@thalheimerheilwasser.at](mailto:marketing@thalheimerheilwasser.at)